
Bau- und Planungsausschuss Gemeinde Breitenfelde 

Protokoll der Sitzung vom 10.05.2021 

 

Die Sitzung findet online statt. 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:50 Uhr 

 

Teilnehmer: Hinnerk Bruhn  (GV) Vorsitzender 

  Stephan Dohrmann (GV) 

  Klaus Gerigk  (WB) 

  Dirk Hack  (GV) 

  Rüdiger v. Treuenfels (GV) Protokoll 

 

Gäste:  Anne Fröhlich  (BGM) 

  Mark Aue  (GV) 

  Heike Hümpel  (GV) 

  Michael Peters  (WB) 

  Andy August  (GV) 

  Holger Harenberg (GV) 

  Oliver Oden 

  Nikka Bürau 

 

 
TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung 
Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 

TOP 2 Bestimmung des Protokollführers 
Rüdiger von Treuenfels wird als Protokollführer bestimmt. 
 
 

TOP 3 Anträge zur Tagesordnung 
Es liegen keine Anträge zur Tagesordnung vor. 
 3.1 Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit 

        TOP 9 wird unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt. 

 

 



TOP 4 Niederschrift vom 11.11.2020 

Der Niederschrift vom 11.11.2020 wird einstimmig zugestimmt. 
 

 

TOP 5 Beratung/Beschlussfassung gesperrte Brücke Priesterbach 

Herr Bürau stellt einen Hamco-Durchlass, als überfahrbares Element, für den Bereich der 

jetzigen gesperrten Brücke vor. Die Bauwerksbreite beträgt ca. 5,50 m, bei einer 

Fahrbahnbreite von 3,50 m plus Sicherheitsabstand an Geländer. Die Belastbarkeit (BK60) 

soll für normale landwirtschaftliche Großgeräte ausreichend sein. Eine Kostenschätzung für 

den Durchlass inklusive Einbau und Rückbau der alten Brücke wird erläutert. 

Die Haltbarkeit eines Hamco-Durchlasses wird von Herrn Bürau auf ca. 50 Jahre geschätzt. 

Gegen eine Reparatur des alten Brückenbauwerkes stehen eine Reihe von Unwägbarkeiten 

wie z.B. die völlig unklare Statik der Widerlager. 

Nur eine sehr kostenintensive Untersuchung könnte darüber Aufschluss ergeben. 

Mark Aue erwähnt eine eventuelle Fördermöglichkeit über „Die Modernisierung 

landwirtschaftlicher Wege“ ein Förderprogramm des Landes Schleswig-Holstein. 

 

Der Bauausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung den Bau des Hamco-Durchlasses. 

Vorher sollten Fördermöglichkeiten abgeklärt werden und der Baubeginn sollte nach den 

Förderungsrichtlinien festgelegt werden. 
 

 

TOP 6 Regenwasserkonzept Dorfstraße  

Hintergrund des TOPs sind 1. Die Vorgabe der Wasserbehörde die Einleitmengen in den 

Priesterbach zu verringern und 

 2. Die notwendige Erneuerung der L 200 im Bereich der 

Dorfstraße 

 

Herr Bürau erläutert den Zustand der Regenwasserleitungen der Dorfstraße und die 

Bodenuntersuchungen in diesem Bereich. Der Regenwasserkanal ist nicht ausreichend 

dimensioniert und in weiten Teilen erneuerungsbedürftig. Der Boden lässt eine Versicherung 

zu. 

Empfehlung von Herrn Bürau: 

a. Die direkten Anlieger der Dorfstraße und die Anlieger, die direkt in den Priesterbach 

ableiten, sollten möglichst ihr Oberflächenwasser auf den eigenen Grundstücken 

versickern lassen. 

b. Bau eines neuen, ausreichend dimensionierten Regenwasserkanals in der Dorfstraße. 

c. Bau einer Versickerungsanlage im Bereich des Parkplatzes vor der Kirche. 

Herr Bürau betont die Wichtigkeit der Umweltbilanz auch in diesem Kontext und regt eine 

dezentrale Einbringung von vermischten („sauberem“ Grundstückswasser und 

„schmutzigem“ Straßenwasser) Regenwasser an. 

 

 

 

 



Fazit: 

1. Der Plan bezüglich der Regenwasseranschlüsse in der Dorfstraße muss 

vervollständigt werden, damit klar ist, wer wo sein Wasser einleitet. 

2. Herr Bürau erstellt eine Kostenschätzung für den Bau des Regenwasserkanals in der 

Dorfstraße und der Versickerungsanlage am Kirchplatz. 

3. Diese Zahlen werden der Gemeindevertretung vorgestellt. 

4. Mit dieser Kostenschätzung wendet sich die Gemeinde an den LBV um Zuschüsse 

beim Neubau der Dorfstraße eventuell auch für die Regenwasserkanäle zu erhalten. 
 

 

TOP 7 Beratung/Beschlussfassung neue Windenergieanlagen (WEA) 

Es sind im Bereich der Gemeinde Breitenfelde eventuell zwei neue WEA möglich. Der Planer 

wird aufgefordert Details der Planung der Gemeindevertretung direkt vorzustellen. 
 

 

TOP 8 Beratung Beleuchtungskonzept  

Ein Anwohner des Kranichwegs beklagt, dass alle Straßenlampen in der Nacht leuchten. 

Lichtverschmutzung und Energieersparnis sprächen für eine bedarfsgerechte Schaltung. 

Aktuell leuchtet jede zweite Lampe in die Nachtstunde. 

Laut Herrn August ist eine bedarfsgerechte Schaltung nur über eine kostenintensive 

Funkvariante möglich. 

Diese Diskussion zwischen Sicherheitsempfinden auf der einen und 

Umweltaspekten/Energiesparaspekten auf der anderen Seite wurde bereits häufiger in der 

Gemeindevertretung und in Einwohnerversammlung diskutiert und man ist zu dem jetzigen 

Kompromiss mit jeder zweiten brennenden Straßenlampe gekommen. 

 

Der Bauausschuss empfiehlt es bei der bisherigen Lösung zu belassen. 
 

TOP 10 Verschiedenes 

Herr Oden erkundigt sich nach dem Sachstand Sportplatzplanung. 

Frau Fröhlich teilt mit, dass sie am morgigen Dienstag den 11.05.2021 endlich den 

Gesprächstermin mit der UNB hat, der für November 2020 vorgesehen war. Im bisherigen 

Schriftverkehr gab es kein deutliches Entgegenkommen seitens des Kreises bei 

Planungsproblemen. 

 

 

Die Nichtöffentliche Teil wird bekannt gegeben. 

 

 

Die Öffentlichkeit wird wiederhergestellt, es sind keine Gäste mehr anwesend.  

 

gez. Bruhn (Vorsitzender) 


